



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN JUNTO AL PRESIDENTE DE FRANCIA, EMMANUEL MACRON, TRAS LA XXVII CUMBRE HISPANO-FRANCESA

Barcelona, 19 de enero de 2023

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Buenos días, gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia, y quisiera también agradecer el trabajo de los servicios diplomáticos en primer lugar, y también a los equipos, tanto del Gobierno de España como al Gobierno de Francia, por esta cumbre.

Estamos muy acostumbrados a decirlo, por desgracia, porque estamos viviendo momentos muy históricos, pero evidentemente este es, esta es una cumbre histórica en las relaciones bilaterales entre Francia y España.

Y también creo que es una magnífica noticia para Europa.

Querido presidente, querido Emmanuel, es un honor recibirte a ti y a tus ministros y ministras en el marco de esta 27ª Cumbre Hispano Francesa.

Y si algo pone de relieve este encuentro, una vez más, es el excelente momento que atraviesan las relaciones bilaterales entre Francia y España y la fortaleza de los vínculos de todo tipo, de todo tipo. Lo hemos visto antes en la firma de los acuerdos que unen a Francia con España.

Vínculos, por cierto, muy presentes aquí en esta magnífica ciudad de Barcelona.

Primero, por por el Eje de Barcelona, París, que ha influido las mejores corrientes artísticas. Este año, precisamente que estamos celebrando el 50º aniversario del fallecimiento de un gran artista que nos une ambos países, como es Picasso. Pero también por movimientos culturales rompedores como el Modernismo, un movimiento que transformó la faz de esta ciudad y que representó en su momento una nueva forma de entender el arte joven, libre y moderno.

Por esa ruta, también a través de los pasos fronterizos de Cataluña, he recordado, por cierto, la cumbre que tuvimos en Montauban en el año 2021.

Fluye también el peso de la memoria democrática de España, una memoria a la que rendimos, como he dicho antes, tributo uno hace año y medio en Montauban, con la firma del convenio de doble nacionalidad, tanto tiempo demandada por los descendientes del exilio republicano que encontraron hogar en Francia.

Hoy, en esta Barcelona que nos recibe joven, libre, moderna, volvemos a ver a la Barcelona vanguardista y puente simbólico entre dos países que abrazan el futuro con esperanza y también con proyectos de un enorme potencial.



Proyectos como el del H2Med, que va a unir a Francia, España y Portugal a través de Barcelona y de Marsella, y al que hemos dedicado, sin duda alguna, también una especial atención.

Hemos reafirmado nuestro compromiso con una infraestructura que... que ofrece al conjunto de la Unión Europea una de las tecnologías con más futuro, que es el hidrógeno, sinónimo de sostenibilidad, de diversificación, y algo muy importante en estos momentos, de autonomía estratégica. La conexión submarina para el transporte de hidrógeno descarbonizado representa el triunfo de la innovación de la ciencia y también de la transformación ecológica que abanderan ambos gobiernos como consecuencia del compromiso que tienen nuestras sociedades en la lucha contra el cambio climático.

Hemos hablado mucho de interconexiones energéticas, como se pueden imaginar, porque son la expresión de la integración cada vez más estrecha entre ambos países.

Además del H2Med, hay otros proyectos que avanzan en esa misma línea, como la interconexión a través de la red de transportes, que deben estar plenamente integradas lógicamente en las redes transeuropeas o los corredores 5G.

Pero me van a permitir que hoy centre mis palabras en la histórica firma del Tratado de Amistad y Cooperación entre Francia y España, porque con ello lo que estamos haciendo es sellar una excepcional relación entre nuestros países y nos dotamos de un marco jurídico destinado a perdurar en el tiempo.

Un tratado de amistad que creo que nos define como países, define la relación que hemos venido construyendo a lo largo del pasado y del presente, lo que somos ahora. Pero sobre todo, creo que define y esto es lo más relevante, a mi juicio, de lo que firmamos hoy, define lo que aspiramos a ser, porque en momentos de incertidumbre como el actual, creo que es importante reforzar las certezas que protegen a nuestras sociedades. Y lo que me gustaría trasladar hoy es, creo que particularmente relevante, este tratado de amistad y cooperación entre Francia y España no solamente está reforzando a ambos países, está reforzando nuestro proyecto común que es Europa.

Juntos sumamos el 25%, nada más y nada menos de la población de la Unión Europea y el 30% de la economía del euro en el año 2021. Nuestras culturas son una referencia global, como lo son nuestros idiomas, nuestros productos, las denominaciones de origen o nuestra propia gastronomía. Y no en vano somos los dos países más visitados del mundo Francia y España.

Y sobre estas bases sólidas que nos hablan de un camino compartido a través de la historia, queremos tejer una relación aún más intensa y tenemos mucho margen

para ello, como por ejemplo en el ámbito de la industria, como fuente de riqueza. Una relación, por tanto, que facilite y afiance la cooperación científica, por ejemplo, en la que nuestras empresas puedan entablar diálogos que multipliquen su potencial. Una relación que apueste por la promoción de un turismo sostenible e innovador ahora que estamos celebrando en España esta importante cumbre de Fitur, la formación, la creación de campos conjuntos en sectores industriales, de economía verde, de economía digital, también en el sector agrícola, tan importante para Francia pero también para nuestro país, que defendamos nuestro patrimonio medioambiental.

En definitiva, lo que estamos haciendo es tender puentes entre nuestras naciones para que las ideas sigan circulando, dinamizando, intensificando la relación entre ambos países. Y un buen ejemplo es el trabajo conjunto, querido Emmanuel, que este año estamos celebrando a propósito del aniversario de Picasso, en el marco de la conmemoración a la cual antes hacía referencia.

Con esa misma filosofía vamos a trabajar para aumentar aún más la movilidad de los estudiantes y también de los maestros, de los profesores entre ambos países.

El Tratado tiene lógicamente una vocación claramente transfronteriza porque toma conciencia de esta realidad y porque fija una mayor cooperación aduanera, policial, de protección civil, también ante desastres naturales que por desgracia, estamos sufriendo con particular intensidad, de manera más recurrente en ambos países, como por ejemplo en los incendios forestales o a la hora de responder a accidentes que afectan a ambas sociedades. En definitiva, avanzamos en múltiples ámbitos, también en compromisos derivados de la vecindad centrada en el bienestar de las personas, aquí especialmente en Cataluña. Y por eso creo que es importante reforzar ese mensaje de cooperación sanitaria con una mención expresa como estamos haciendo al buen funcionamiento del Hospital Binacional de la Cerdaña.

Y por otro lado, el Tratado de Amistad marca nuestra voluntad de afrontar juntos los desafíos venideros y sobre todo, de hacerlo a través de y para Europa, una Europa cada vez más integrada, lo hemos visto después de la pandemia, que profundice en los valores que nos representan, que son el de la libertad, en el de la justicia social, el de la seguridad, tan importante para nuestros conciudadanos, comprometida con el acervo de Schengen, con la Europa social de los derechos, y que evidentemente garanticen, como garantizan ambos gobiernos, la igualdad entre hombres y mujeres.

Hemos abordado estas y otras muchas cuestiones que requieren de nuestra concertación en la Unión Europea, especialmente en el contexto en el que hoy vivimos y por eso reiteramos nuestro apoyo, como no podía ser de otra manera, al pueblo ucraniano, a su legítima defensa, a que recupere una paz quebrada unilateralmente por la agresión rusa.



Hemos debatido lógicamente sobre la respuesta europea a las consecuencias de la guerra, también sobre la gobernanza económica, que va a ser uno de los debates principales que vamos a abordar a lo largo de la presidencia española de la Unión Europea, el Pacto de Migración Asilo, la Política Agrícola Común.

Y hay dos cuestiones económicas que a mi me gustaría destacar para finalizar esta introducción. Por un lado, hemos abordado la necesaria reacción de la Unión Europea ante los planes y leyes de otros países para atraer inversiones, y en esto creo que ambos gobiernos coincidimos en que Europa debe dar una respuesta firme y contundente para asegurar la viabilidad de nuestras industrias y la aceleración hacia la transición digital y verde del continente.

Y en segundo lugar, porque compartimos también la necesidad de avanzar rápidamente en la reforma del mercado europeo de la electricidad. Ambos gobiernos hemos presentado nuestra propuesta a Bruselas de cómo reformar ese mercado eléctrico. Este es un debate ya, digamos, que llevamos tanto Francia como España trabajándolo y debatiéndolo mucho, querido Emmanuel, en el Consejo Europeo a lo largo de estos últimos meses, incluso antes de la guerra. Ambos países, digo, hemos presentado recientemente propuestas que yo calificaría de sólidas, de detalladas y que van en la misma dirección. Hemos acordado trabajar en consecuencia conjuntamente en este asunto para que la reforma tenga lugar, esta vez sí, en los próximos meses.

Y debo decir ya para concluir que me alegro especialmente de que el tratado vaya a estar unido al nombre de Barcelona. Porque este es un ejemplo, la ciudad de Barcelona, del espíritu de vanguardia, de solidaridad, de diversidad, de compromiso social, de defensa del patrimonio cultural, también natural, que definen a Barcelona, Cataluña y al conjunto de España.

En conclusión, querido Emmanuel, queridos colegas del Gobierno de España y del Gobierno de Francia, celebro el éxito de esta cumbre en un año tan especial para España. En un año en el que vamos a tener la responsabilidad, la tremenda responsabilidad, como país de presidir el Consejo de la Unión Europea durante el segundo semestre de este año, como hiciera precisamente Francia hace un año.

Ambas presidencias, la francesa entonces y la española dentro de unos meses, vamos a compartir objetivos estratégicos como el de, por ejemplo, la autonomía estratégica.

Así que agradezco la predisposición del Gobierno de Francia y en particular del presidente de la República Francesa. Su voluntad siempre sincera, de compartir y colaborar con el Gobierno de España para que, efectivamente, nuestra Presidencia

se asiente sobre la vocación profundamente europeísta de la sociedad española y también de la sociedad francesa.

Europa es, por encima de todo, lo hemos dicho en muchísimas ocasiones, pero no nos cansaremos de reiterarlo, una comunidad de valores. Valores como los que inspiran este histórico Tratado de amistad y cooperación entre Francia y España, testimonio del éxito de una cumbre que une aún más a nuestros dos países, en esta ciudad, Barcelona, abierta a un futuro lleno de oportunidades y, sobre todo en este momento tan difícil que está atravesando la ciudadanía española y también francesa y europea, a un futuro lleno de esperanza.

Así que muchísimas gracias. Celebro muchísimo este Tratado de amistad y cooperación y cedo la palabra al presidente Macron.

P.- [Ania, Nussbaum, Bloomberg]

Señor presidente, señor primer ministro, sobre el contenido de sus intercambios, han hablado de la necesidad de construir una respuesta europea a la competencia norteamericana y china probablemente. ¿En qué medida tienen confianza en que Alemania se va a adherir a su visión? ¿Y la idea de una deuda común sigue siendo un tabú, o no? Deuda común europea.

Presidente.- Sí, yo, por complementar lo que ha dicho el presidente de Macron, que comparto de la A a la Z lo que ha comentado. Diría que, al final, primero la pandemia y ahora la guerra, lo que ha hecho ha sido provocar un proceso de aceleración histórica. Antes de la pandemia nadie podía imaginar que Europa iba a mutualizar su deuda para dar una respuesta conjunta a un desafío conjunto, como fue el de la gestión de la covid.

Desde la compra centralizada de vacunas, hasta el hacer políticas de inversión pública para hacer la transformación digital y la transición ecológica que demanda no solamente el planeta, sino también nuestros conciudadanos, cada vez más comprometidos en la adaptación, en la mitigación al cambio climático.

Y, como ha dicho el presidente Macron, en la reindustrialización en verde y digital de nuestro continente.

Creo que estamos en ese momento ahora también.

Europa se enfrenta a riesgos derivados, como ha dicho el presidente Macron, de la guerra, pero también a riesgos que tienen poco que ver con la guerra y sí con dinámicas geopolíticas y geoestratégicas.

Como ha dicho el presidente Macron, nosotros celebramos que Estados Unidos se incorpore a la transición verde, pero desde luego creo que tenemos que encontrar



un acuerdo en el que ese compromiso con la transición verde no signifique la desindustrialización de Europa.

Pero también tenemos que hacer deberes dentro.

En muchísimos debates y durante muchísimos años hemos hablado de que algunas veces, más de lo que quisiéramos, las inversiones extranjeras, las inversiones también de corporaciones europeas, se pierden en una maraña burocrática en la Comisión Europea. Y eso tenemos que resolverlo.

Tenemos que hacer una política de reindustrialización de Europa, y tenemos que hacerlo con instrumentos mucho más ágiles.

Por ejemplo, cuando estamos hablando de los fondos Next Generation, tenemos también que aligerar toda esa carga burocrática, alinear las reglas de ayuda del Estado a esas inversiones públicas de muchas compañías que están deseando invertir en Francia, en España, en el conjunto de la Unión Europea.

Ese es el planteamiento común que compartimos tanto Francia como España. Por ello, yo creo que es importante este debate. Y, por añadir algo más a lo que ha dicho el presidente Macron, creo que hoy también estamos dando una respuesta a esto que usted comentaba, porque cuando hablamos de interconexiones energéticas, ya sean las eléctricas o ya sea a través del BarMar del hidrógeno, cuando hablamos de las conexiones de transporte ferroviario, de transporte por carretera, el corredor del Mediterráneo, el corredor del Atlántico, por ejemplo, en España, también estamos hablando de hacer más fuerte a Europa. Y creo que Francia y España, España y Francia en muchos de estos debates, primero durante la pandemia con los fondos de recuperación Next Generation o ahora también con las propuestas que estamos haciendo de reforma del mercado eléctrico, estamos liderando esos debates. Y lo estamos haciendo en positivo, proponiendo, no diciendo que no, sino proponiendo soluciones a problemas que están afectando al día a día de nuestros conciudadanos, a las empresas y a las industrias.

Fíjese, hace doce meses, Emmanuel, nadie creía que Europa iba a acordar fijar un precio al gas que importamos fuera de la Unión Europea. Lo hemos logrado con circunstancias y con excepciones claras.

Hemos logrado también algo que parecía impensable hace poco más de un año, y es la compra centralizada de gas por parte de la Unión Europea.

Bueno, ya estamos en ese camino.

También hemos desbloqueado el que se pueda acelerar la expansión de las renovables, las energías renovables, a lo largo y ancho del continente europeo, porque eso lo que nos va a permitir es ganar en autonomía energética.

Es decir, yo creo que Europa está en un momento crítico por la guerra, pero también por decisiones comerciales que están tomando aliados de Europa, como es el caso de Estados Unidos, pero que, al igual que nos pasó durante la pandemia, Europa sabrá entender, compartir el diagnóstico y reaccionar en positivo en beneficio del proyecto que representa, como he dicho antes, de valores de la Unión Europea. Con lo cual, estamos en un momento difícil, complejo, crítico, pero creo que tenemos un diagnóstico común compartido y sobre todo, tenemos la voluntad política y las herramientas para poder, en fin, no solamente reaccionar, sino reforzar el proyecto europeo de este embate en el que nos ha situado Putin, por un lado, y lógicamente otras dinámicas globales que nos afectan, como no es, por ejemplo, el riesgo que evidentemente representan estas medidas que se están tomando para la industria europea.

P.- [May Mariño, Servimedia]

Buenas tardes, presidentes. En nombre de la prensa española, tenía preguntas para ambos. Quería preguntarle si ha habido algún avance para reabrir los pasos fronterizos que permanecen cerrados entre España y Francia. Y si, en concreto al señor Macron, no le parece que ese cierre es una acción antieuropea, anti Schengen, digamos. Y, sobre interconexiones, aprovecho que lo tengo presidente Macron, ¿va impulsar Francia, el corredor ferroviario, mediterráneo, perdón? También quería saltar al tema del mercado eléctrico que han abordado los dos presidentes, ¿harán un frente común, una propuesta conjunta de los dos países? ¿Y qué va a hacer Francia ante la extensión del llamado mecanismo ibérico del gas? Y por último, sobre las protestas que hemos escuchado en las calles de Barcelona, ¿creen que han podido afean esta cumbre? ¿Comparten la reflexión del presidente de la Generalitat de que el proceso independentista no ha acabado? Gracias.

Presidente.- Bueno, muchísimas gracias por sus preguntas.

A ver, en relación con los pasos fronterizos a los cuales usted hacía antes referencia, decirle que hemos acordado en esta cumbre, hemos tratado lógicamente también a nuestros ministros del Interior en crear un grupo de trabajo para ver, en fin, como desarrollamos esta idea de crear equipos conjuntos de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, tanto del Estado francés como del Estado español. En relación con el mercado eléctrico y las propuestas, bueno, yo creo que la propuesta de Francia y la propuesta de España es muy semejante en muchos de sus aspectos.



No hace falta que elaboremos una propuesta común porque creo que hay muchísimas coincidencias y también hay una coincidencia en que vamos a trabajar, porque de una vez por todas se aborde esta reforma del mercado eléctrico. En el caso de la de la solución ibérica, como sabe, la vicepresidenta, ha estado en Bruselas estos días. Estamos trabajando con la Comisión Europea, conjuntamente también con Portugal, para que se puede extender un año más. Creo que ha sido bueno para España, también para Europa.

Para España está representando un ahorro en estos pocos meses que lleva, menos de un año, de más de 4 mil millones de euros ya de ahorro a los contribuyentes, con una inflación que, lógicamente, en el ámbito energético hemos contenido gracias sobre todo a la solución ibérica.

Sobre Barcelona. Bueno, en primer lugar, me va a permitir que primero rompa una lanza a favor de esta ciudad en celebrar esta cumbre de Barcelona, el que el primer tratado, subrayo, el primer tratado de amistad y cooperación entre Francia y España se llame Tratado de Barcelona, creo que si representa algo, es un homenaje de respeto, de consideración y yo diría también que de admiración a la ciudad de Barcelona. Barcelona ha representado y aquí estamos, en este entorno maravilloso, sinónimo de vanguardia. Y hoy aquí estamos hablando de lo que va a definir la política energética europea durante los próximos años. Y es el hidrógeno. Y ese corredor H2MED que nos va a unir con el resto de Europa. Por tanto, vanguardia.

En segundo lugar, europeísmo, porque aquí no solamente estamos firmando un tratado de amistad y cooperación entre dos naciones, dos sociedades que evidentemente tenemos intereses comunes, cooperaciones transfronterizas, sino que además estamos trasladando un mensaje de compromiso rotundo, inequívoco, con el fortalecimiento de nuestro proyecto común que es Europa.

Y finalmente, de la convivencia. Durante estos últimos meses hemos visto cómo en Barcelona se han anunciado importantes inversiones en lo digital y en lo ecológico. Antes mencionaba el “pipeline” del hidrógeno, pero hemos visto a grandes empresas como Cisco decir, que se quieren establecer aquí en Barcelona y eso tiene mucho que ver con la apuesta que ha hecho siempre esta Barcelona por la convivencia y por la concordia.

Por eso creo que la celebración y que lleve el nombre de Tratado de Barcelona, este tratado tan importante, histórico para ambas naciones, creo que es, en fin, es una reivindicación de respeto, de consideración y de admiración a una ciudad de Barcelona que, por cierto, durante muchos años y con razón, se ha quejado de que la Administración General del Estado y el Gobierno de España no se han comprometido con ella ni en recursos, ni en colaboración, ni tampoco en su visibilidad internacional. Bueno, eso es lo que estamos haciendo y lo hacemos con

enorme respeto, consideración y admiración a los ciudadanos y ciudadanas de Barcelona y a sus instituciones,

En relación con la manifestación de hoy, a ver, lo importante, a mi juicio, lo importante es, y lo que verdaderamente importa es que hoy la Constitución Española se cumple en todos y cada uno de los territorios de nuestro país, también en Cataluña. La Constitución española es una Constitución democrática y en esa Constitución se reconoce el derecho a la manifestación pacífica en defensa de unos ideales de cualquiera, incluso de ideales que van en contra de la Constitución, como ha sucedido hoy en la ciudad de Barcelona. Bueno, dentro de unos días va a haber también otra manifestación en Madrid donde se va a reivindicar todo lo contrario. Nosotros lo que tenemos que hacer es respetarlo.

Pero yo sí creo que entre lo que ha sucedido hoy, jueves y lo que va a suceder en Madrid el sábado es donde se encuentra la amplia mayoría de este país, tanto en Cataluña como en España, que es en la defensa de una España unida en su diversidad. Y eso es lo que reconoce, a mi juicio la Constitución del 78.

P.- [Jordi Armenteras, RAC1]

Buenas tardes, bonsoir, bona tarda y muchas gracias. Insisto en lo que contaba ahora del Procès, presidente. Hay un elemento que no ha comentado que es el plante del presidente de la Generalitat en los himnos de ambos países. ¿Esto es una falta de respeto, según ustedes? Más sabiendo que hay elementos que se han hablado en la cumbre que había propuesto el mismo presidente de la Generalitat: las fronteras que ahora comentaban en otra pregunta y también la oficialidad del catalán.

En este sentido, una pregunta también al señor Macron. ¿Usted apoya la petición española para que la lengua catalana pueda ser una lengua de uso en las instituciones europeas?

Y otro elemento, España y Francia tienen un problema casi en paralelo, que es el auge de la extrema derecha. En muchas otras reuniones, ustedes han intercambiado opiniones. ¿Lo han hecho hoy? Y para el señor Sánchez, sobre Castilla La Mancha, sobre Castilla y León y todo lo que está pasando hoy, el Gobierno de Castilla ha dicho que no acepta el requerimiento aprobado en el Consejo de Ministros del pasado martes. Entonces, el próximo paso que dará usted como presidente del Gobierno de España, ¿cuál es? ¿Cuál tiene que ser la respuesta?

Por cierto, al señor Macron, ¿qué le parece a usted que la derecha convencional esté gobernando en gobiernos regionales con la ultra derecha, los pactos que hay en España.



Por cierto, sé que es un abuso - ¿qué he dicho mal? - sé que es una... la actualidad manda, sabe que estamos pactando las preguntas todos los periodistas. El PSOE en el Parlamento Europeo ha votado precisamente con la extrema derecha, con la extrema extrema derecha, en contra de esta condena a Marruecos por el Catargate, por la represión a periodistas. Usted como presidente España, ¿qué tiene que decir? Muchas gracias.

Presidente.- Bueno, muchas gracias. Voy a tratar de ser lo más sintético posible a todas sus preguntas. Creo que por mi parte son tres, tres o cuatro.

La primera, sobre la presencia del presidente Aragonès en la recepción que hemos hecho al presidente Macron. Yo lo agradezco. Por cierto, le diré que en otras cumbres bilaterales, en otras partes de España, en otras regiones, no hemos ni contado con el presidente autonómico, su presencia me refiero, a la hora de recibir a otros mandatarios.

Y, por cierto, se ha dado a conocer una carta también del lehendakari de Euskadi pidiendo que no se deje de tratar el importante tema de las interconexiones eléctricas que afecta al Golfo de Vizcaya. Todos estos temas los hemos tratado porque forman parte de la agenda común entre Francia y España.

Por tanto, desde ese punto de vista, nada, nada que añadir. A mí me hubiera gustado, evidentemente, que se hubiera quedado el presidente Aragonès a toda la ceremonia, pero agradezco, en todo caso, que, a diferencia de otros presidentes autonómicos, sí esté presente en la recepción al presidente Macron.

En segundo lugar, creo que es la pregunta sobre Castilla y León. A ver, esto no es un debate jurídico-técnico ni administrativo. Cualquiera que sepa de Derecho administrativo sabe que un requerimiento se tiene que contestar. No se puede desestimar. Hay que, lógicamente, responder por parte, en este caso, del Gobierno de la Junta de Castilla y León. Pero en todo caso, más allá de eso, creo que es importante, creo que es relevante, trasladar que no puede haber ambigüedades cuando estamos hablando de derechos fundamentales. Y el Gobierno de España, en el momento en el que se dio a conocer este no acuerdo o acuerdo, en fin,... no sé cómo calificarlo... entre el gobierno de coalición en Castilla y León, lo que ha hecho ha sido plantear una supuesta invasión de competencias, porque en nuestra competencia está, como no puede ser de otra manera, la defensa del derecho de las mujeres y, por tanto, la igualdad entre españoles y españolas, vivan donde vivan, se garanticen sus derechos, vivan donde vivan, vivan en Valladolid, en Madrid, en Barcelona o en cualquier lugar de España.

Por eso, con todo el respeto institucional que merece cualquiera de los gobiernos autonómicos de nuestro país, pero también con contundencia, el Gobierno sabe, de

Castilla y León, que tiene que responder al requerimiento, y el Gobierno de Castilla y León también sabe que el Gobierno de España va a velar por que se cumplan con los derechos de los españoles y de las españolas, vivan donde vivan, también en Castilla y León.

Y lo digo sin ningún ánimo de entrar en ninguna polémica, salvo en la de cumplir con la obligación de un gobierno como es el nuestro. Y es que se cumpla con los derechos de todos los españoles y españolas, vivan donde vivan.

Y finalmente, creo que la última pregunta... sí, sobre la resolución del Parlamento Europeo, bueno pues es una resolución - yo ya hablo como secretario general del Partido Socialista - que no hemos compartido en algunos de sus elementos y que, por tanto, pues los eurodiputados españoles socialistas en el Parlamento Europeo, pues evidentemente, no han compartido con el resto de parlamentarios, como suele pasar también en otras muchas votaciones.

Y respecto a nuestras relaciones bilaterales entre España y Marruecos, ya como presidente del Gobierno, le respondo, yo creo que gozan de una buena salud. Vamos a tener una Reunión de Alto Nivel, me parece que es a principios del mes de febrero, y creo que va a ser muy importante también para la cooperación en múltiples ámbitos entre ambos países.

[Intervención del presidente Emmanuel Macron]

Presidente.- Muchísimas gracias a los medios de comunicación. Gracias a ambos Gobiernos y también al presidente de la República Francesa por la firma de este Tratado de Barcelona.

Gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español y francés)*